PRÉFACE

Depuis longtemps on attendait ce Manuel d'éducation politique. Non pas qu'on eût négligé ce travail, mais il s'accomplissait de région à région, de canton à canton, selon l'importance qu'on lui attribuait, le temps qu'on lui consacrait et il fallait que, pour tout le pays, ce travail soit coordonné.

Et il faut savoir gré à la commission d'éducation politique désignée par le Bureau politique du Parti du travail de s'être efforcée de mettre sur pied, sous une forme commode ce manuel qui rendra certainement les services que l'on en attend.

Bien présenté, d'une lecture non pas aisée, mais systématiquement facilité et aussi aérée qu'il est possible, on pourra désormais l'utiliser de Bâle au Tessin et de Genève à Zurich, puisqu'il a été préparé et rédigé par tous.

On le verra : il doit être encore complété par plusieurs chapitres et - de plus - la forme même qu'on lui a donnée permet et permettra d'adjoindre à chaque chapitre des compléments, qui s'avéreront nécessaires. Car un manuel de cette nature résume à l'extrême. L'écueil est de schématiser, de renoncer à illustrer par des exemples, l'exposé de faits connus ou moins connus, l'énoncés de perspectives.

Mais tous ces compléments devront y être ajoutés par ceux qui s'en serviront, qu'ils "enseignent" ou qu'ils "apprennent" (Et, au fond, tout le monde apprend ...). Tout cela vaut pour les faits, qu'on songe par exemple, aux nouvelles formes du capitalisme, mais même pour l'histoire qu'il faut sans cesse récrire et enrichir de nouvelles contributions, pour la définition de nouvelles méthodes de la lutte de classe, pour la stratégie et surtout la tactique du Parti du Travail qui ne sont point choses figées, qui n'ont rien de dogmes, qui doivent changer quand la vie change.

S'il est un voeu que nous pouvons formuler à l'endroit de ceux qui se serviront de ce "manuel", c'est qu'ils contribuent précisément, à le compléter, à l'illustrer puisque, selon la définition classique il ne donne, nécessairement, que des "notions essentielles". A chaque chapitre, aux annexes même, il y a place pour des adjonctions. Qu'on en use. On n'en abusera jamais, puisque c'est ainsi qu'on suscitera la discussion, les idées neuves, des thèmes d'action nouvelle. Pour tout résumer en deux mots, le manuel n'est pas un catéchisme, mais un guide, un guide pour l'action.